

Gerona un mes. 2 pesetas. Trimestre. 4.50 España y Portugal, trim. 5 Isla de Cuba y Puerto-Rico. Semestre. 8 pesos en oro un año. 13.75 Francia, trimestre. 7.50 plus Semestre. 13.75 plus

Todo pago se entiende por adelantado. Toda la correspondencia se dirigirá al Director de este periódico.

Redacción y Admón. Progreso, 4-3-9

LA LUCHA

En la primera página, una peseta la línea.—En la 2.ª 75 céntimos En la tercera, 50.—En la 4.ª 25.—A los señores suscritores, 12 cént. —Anuncios mortuorios En la 1.ª página desde 7 pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.ª a 4.ª línea a juicio de la Administración. —Insértese ó no, no se devuelve, ningún original.

Diario de Gerona.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA.

Año XVII.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

DIRECTOR-PROPIETARIO: D. JOAQUIN RUIZ BLANCH.

Números sueltos 25 céntimos.

Núm. 3346

MARTES 22 NOVIEMBRE 1887.

Desde Barcelona.

20 Noviembre de 1887.

Que si llega hoy; que si no llega; si habrá banquete, si no lo habrá; héte ahí la preocupación de nuestros ediles. Como S. A. el príncipe Carlos Esteban no admitió los banquetes que los Ayuntamientos de Tarragona y Valencia le ofrecieron, temese no haga lo mismo en esta ciudad, cosa que partiría por el ege á D. Francisco y compañía que, como es sabido, son maestros en el arte de banquetear y discursar; yo encuentro cosa muy natural y puesta en razón, que al hermano de nuestra egregia Soberana se le obsequie dignamente y se le reciba con la pompa que por su parentesco se merece; pero en lo que no estoy conforme, es que se hagan gastos inútiles, preparando lo que con muchos visos de probabilidad no será aceptado por S. A. Mas ya es cosa sabida que nuestra Administración Municipal es espléndida hasta el derroche, en todo aquello que huele á bombo, mientras que mezquina y miserable es en todo lo que siendo no solo útil, sino necesario, tiene la desgracia de no servir para dar betún á nuestros prohombres del Municipio.

Así, mientras está ya adornado el Salón de Ciento de un modo lujoso para dar en él un banquete que lleva el precedente de dos denegaciones en otras tantas ciudades, estamos con barro hasta la rodilla á causa de lo mal que están urbanizadas las calles de esta ciudad; estamos con tifus, difteria y viruela en gran escala por estar el subsuelo sucio y asqueroso, por comer alimentos del todo falsificados, por respirar aire infecto y confinado y por beber agua turbia ó vino artificial ó venenoso, que viene á ser lo mismo. Pero como la higiene no dá lugar á banquetear; como los fondos que se gastan en disminuir la mortalidad no dan lustre, como el que sean los pobres más ó menos endebles no dá ningún cuidado á quien puede hacerse traer los manjares de sitios sanos, resulta que mientras nos gastamos miles y más miles en cosas de puro adorno y del todo accesorias, van muriendo cada día un número relativamente doble de los que mueren en Londres, Berlin y aun en París.

Dejemos esto, que indudablemente no servirá para quitar esta manía de figurar, y pasemos á otros asuntos, sino de mayor interés, por lo menos más risueños.

Hace tres noches, la sociedad *El Porvenir de la Humanidad* recibió en sesión magna al ilustre orador americano Hector F. Varela, calificado por Castelar como uno de los más grandes oradores de la época y denominado, por muchos, con el nombre de *Castelar americano*. Al entrar el insigne orador en el salón en que se verificaba la junta compuesta de más de 500 personas, el presidente le cedió la presidencia, la que rehusó su modestia, pero que le fué preciso ocupar por las reiteradas instancias de que fué objeto. Los señores Plá y Mas, Castells, Arus, Garrigosa, Trilla y otros, pronunciaron entusiastas discursos sobre su personalidad que le emocionaron, como se dejó ver por

la palidez que cubria su rostro. Tomó luego la palabra el señor Varela; habló de España, de sus glorias y tradiciones, de sus hombres y de su especial cariño á la patria, de sus padres, que aun cuando idolatra por la libertad de su país considera siempre como suya propia la que fué de sus mayores. Indescriptible fué el entusiasmo que sus palabras produjeron, la ovación fué inmensa y los pareceres unánimes en declararle el primer orador americano y uno de los primeros del mundo.

Continúan algunos periódicos de esta capital machacando sobre el viaje del señor Romero Robledo, y los dos que más se distinguen en esta campaña, son *El Barcelonés* y *La Vanguardia*; es natural que después de la plancha que vertieron con lo de las targetas y la descortesía que cometieron con la no publicación del telegrama que nuestro jefe les mandó desautorizándolos, quieran disminuir la importancia de nuestro partido. No se comprende su modo de razonar: si tan pequeño es el partido reformista porque se ocupan tanto de él? Este grano que ha salido al fusionismo es tan pequeño, que no saben como hacer para que no invada la segunda mitad de su cuerpo (la primera ya es todo grano.)

Sigue la Exposición Universal dando juego á las conversaciones; quien cree en su éxito, quien duda de él; yo que considero el proyecto como bueno, soy optimista y veo grandes resultados de este certamen; los pedidos para instalaciones son mayores cada día, y las obras adelantan con rapidez; la semana próxima dará cuenta de la altura á que se hallan, como tambien de los proyectos que se van presentando. Para terminar: el señor Antunez continúa perfectamente en su importante salud, aun cuando su padrino no está ya en el ministerio y su derrota en la Diputación es un hecho cada día mas demostrado.—S.

DESDE PARIS.

17 de Noviembre de 1887.

Un día que promete dejar recuerdo

Todos los sacrificios que el Sr. Grevy quiera imponerse para conservar el poder, serán inútiles. Su carrera política ha tocado a su fin. La sesión parlamentaria de hoy será la tempestad que arranca de raíz la presidencia y el ministerio. Tal es la opinión de importantes políticos. Ayer noche la Izquierda radical celebró larga y animada conferencia, en la cual el Sr. Clémenceau pronunció las palabras siguientes:

Puesto que el Presidente de la República no quiso al primer momento del escándalo, separarse del Sr. Wilson y que ha sido tan testarudo en querer cubrir á su yerno, identificando su causa á la suya, es preciso que el Sr. Grevy se vaya sin remisión. Es inútil todo lo que intente; ha hecho demasiado tarde; es imposible que sea por más tiempo el jefe del Estado.

Por otra parte, la Unión de las Derechas reunidas tambien ayer bajo la presidencia del Sr. Mackau, y después de una larga conferencia en la cual tomaron parte los Sres. de la Martiniere, Sevaistre, Paul de Cassagnac, etc. etc., decidieron por unanimidad, «que ante los hechos revelados en la comisión de información, especialmente las decla-

raciones claras y precisas del ministro de justicia, y de la situación hecha al país por las acusaciones dirigidas contra el prefecto de policía y el director de la seguridad general», una interpe-lación al gobierno será depositada hoy mismo en la mesa de la Cámara.

No es posible que el gabinete Rouvier resista este formidable asalto parlamentario; su caída es segura, y arrastrará inmediatamente con ella la dimisión voluntaria ó forzada del Sr. Grevy. Bien dijo la terrible Limousin que su prisión hundiría á todo el mundo; su profecía se ha cumplido de un modo espantoso que hace estremecer.

El general d'Andlau en España.

Esta noticia ha corrido por París, causando alguna sensación. Se dice que el general fugitivo estaba el 15 del actual en Barcelona, y que en la actualidad debe estar en Madrid. Nos gustaría que este rumor no se confirmase, puesto que ya basta con el descontento que se tiene en Francia con la presencia del ex-mariscal Bazaine en la capital de España. Debemos añadir, que la mayoría del pueblo francés ha visto con gran disgusto la condenación de Hilla-brand.

Viva el Rey!

Le Gaulois ha publicado un artículo del Sr. de Pene, titulado *Viva el Rey!* por el cual será citado á los tribunales. Como es natural, los republicanos han tomado muy por lo alto la osadía del periodista monárquico, y éste se defiende como sigue:

Hemos usado del derecho que tiene cada cual para conyertir el sufragio universal á las creencias que le son caras, y de aspirar á su triunfo legal por la mayoría. Nos hemos quejado que el partido que tenemos el honor de servir es demasiado prudente; que no hable bastante alto; como los demás partidos sobre todo en las actuales circunstancias. Lo hemos excitado á la palabra y mejor aun, á la acción. Hemos dicho á los que tienen en el corazón el grito de *Viva el Rey!* de haerlo salir con franqueza, porque el sufragio universal ama ante todo la franqueza y la claridad.

Paris 18 de Noviembre 1887.

La crisis ministerial.

Pues señor, todo el mundo se pregunta hoy con sorpresa; «¿Todavía estamos en el mismo punto?» El día de ayer que tan fecundo se presentaba en cataclismos, no procuró más que la dimisión del ministro de la justicia, y como que ya hacia tiempo que la tenia anunciada, á nadie ha sorprendido. Los que desean la doble dimisión de la presidencia y el ministerio, han sufrido una decepción, pero no se dan por batidos. «Deben irse, deben irse, y se irán.» Tal es lo que se oye con más pertinacia que nunca!

Dejando toda broma á un lado, somos del mismo parecer que *Le Matin*; desde ayer se está observando un fenómeno que puede muy bien producir un ministerio Goblet con Boulanger en el ministerio de la guerra, y el Sr. Grevy tranquilamente en su sillón presidencial. Este sería el único medio que por de pronto puede salvar la enferma República.

Le Soleil.—Francia ha pronunciado su sentencia. Ella sabe que ese presidente «liberal» nos ha dado un régimen de incensantes persecuciones contra los individuos y la conciencia. Ella sabe,

que ese presidente «justo por todos» á librado al país á la tiranía de una secta política, se ha hecho el instrumento de un partido, ha tomado medidas de proscripción contra ciudadanos franceses cuyo único crimen era pertenecer á una familia que durante muchos siglos ha regido los destinos de Francia. Ella sabe, por último, que ese presidente «protector de todos los intereses legítimos» no ha protegido más que los intereses poco legítimos de un sindicato de explotadores y traficantes. Pero ya ha llegado la hora de la voltereta. La voltereta del Sr. Grevy sigue de muy de cerca á la del Sr. Wilson, y precederá de poco á la República.

L'Intransigeant.—Debemos hacer constar con sentimiento que el día de ayerno ha sido decisivo. El Sr. Grevy todavía es presidente de la República. El acusado Wilson habita siempre que quiere en el Elysée, puesto que en él ha telegrafiado á la comisión de la información parlamentaria diciendo que «nada mas tenia que decir.» Los ministros, salvo el de la justicia, están aun en sus ministerios; no hay más que un prefecto de policía reemplazado; no era sin embargo, esta raquítica satisfacción la que esperaba la opinión pública.

Los emperadores de Rusia.

La entrevista de los dos emperadores puede decirse que ha sido de puro compromiso. Bismarck no puede enorgullecerse mucho. Los soberanos de Rusia han llegado á las diez de esta mañana á Berlin; sus augustos hijos no se han apeado del tren; la entrevista imperial ha tenido lugar en presencia del príncipe Guillermo y Bismarck; á las once de esta noche, el Czar y su augusta familia partirán para San Petersburgo.—S.

Paris 19 de Noviembre 1887

A Rio Revuelto ganancias de pescadores.

Puesto que tanto nombre ilustre rueda por el lado, ya que generales y magistrados se ven envueltos en un escándalo que dejará hondas huellas, porque no se encausa también al jefe del Estado? Esto mismo se habrá dicho el grupo del Apel al pueblo, puesto que después de haberse reunido en secreto el diputado bonapartista Sr. Dufour, presentará hoy en la mesa de la Cámara la demanda de llevar á los tribunales al señor Grevy. La entereza del presidente de la República en no querer abandonar su alto cargo en los tristes momentos que pesan sobre su familia tan terribles acusaciones, tiene fuera de quicio á los que desean que de un modo ú otro se ponga fin á la era republicana. ¿Lo comprenden así los republicanos? Algunos, pero otros siguen pidiendo á gritos la dimisión del presidente, sin temblar por lo que ella puede arrastrar. Sin embargo, no creemos que ni los unos, ni los otros logren sus deseos. El Sr. Grevy está muy bien aconsejado, y sabrá resistir á la tempestad que se ha desencadenado á su alrededor.

Lúgubre Misterio.

Si no se echa tierra sobre el asunto de las condecoraciones, adios los poderes públicos, adios la confianza del país en los que tienen santa misión de velar por él.

Nuestros lectores recordarán que les

noticiamos el suicidio de un tal Buy, complicado en la venta de condecoraciones. Hé aquí ahora los rumores que corren sobre dicho suicidio, y de los cuales por su misma gravedad nos hacemos eco-reserva. Parece ser que ese individuo poseía un voluminoso paquete de cartas que comprometían á altos personajes. Parece también que estos últimos abandonaron á Buy, y que éste había proyectado vengarse, haciendo publicar la historia de sus relaciones con ellos, en un periódico de los alrededores de París. Todo esto lo supo la justicia por el *XIX^o Siècle*, cuyo periódico afirma tener en su poder el relato completo de los 10.000 francos entregados al general d'Andlau, y á la Rattazzi por el Sr. Renault. Desde aquel momento se dictaron órdenes de prender á Buy y los agentes encargados de descubrir su paradero, descubrieron que se ocultaba en Créteil con el nombre de Courbe. Uno de sus amigos le escribió dándole cita en una taberna de Créteil, la cual estaba situada á la bajada del puente, y para penetrar en ella se tiene que subir una escalera de piedra. Buy se presentó sin desconfianza, y después de hablar un momento, su amigo se levantó y dijo en alta voz: «Adiós, Buy!». El judas acababa de entregarle! Al momento dos agentes se echaron encima de él, y le hicieron salir fuera de la taberna. Los tres subieron al puente por debajo del cual pasa el Sena. La noche era oscura, y el sitio por completo desierto. De pronto, Buy tambaleó y cayó al suelo como una masa, al mismo tiempo que resonaba un tiro. ¿Qué había sucedido? Únicamente los agentes podrían decirlo. El ruido de la detonación atrajo algunos transeúntes y á la esposa de la víctima. Todo el mundo notó que el muerto tenía las manos ensangrentadas, y en la frente una profunda herida hecha con un garrote. La opinión general, es que el infeliz ha sido asesinado. Las personas que acudieron al sitio del suicidio ó asesinato, declararon que Buy tenía el rostro horriblemente contraído y los ojos sañendole de las órbitas. Los papeles que llevaba encima habían desaparecido. *Le XIX^o Siècle*, añade:

El comisario de policía entregó á la señora de Buy la llave de su casa diciendole:

—Ya puede V. ir á olla. La señora de Buy, no quiso ir, y se volvió á París. Podemos decir que la puerta de entrada del pabellón que habitaba Buy, ha sido forzada y que muchos papeles han desaparecido. ¿Quién se los ha llevado? ¿Será la misma mano que mató al gobernador de l'Eure, el Sr. Barreme? ¿Será la misma mano que ha guiado los ladrones y asesinos que querían apoderarse de los papeles del Sr. Portalis? ¿Será para volver en posesión de las cartas escritas á Buy por los miembros de la familia Grévy? Dias atrás libramos á la publicidad, la prueba que el hijo del Sr. Albert Grévy, Léon Grévy, maestro de peticiones al consejo del Estado y sobrino del presidente de la República, había sacado títerno de sus relaciones de familia. Hoy damos la prueba edificante de las relaciones de ese sobrino del jefe del Estado, de ese miembro del consejo del Estado con el agente de negocios Buy, el cómplice y agente del general d'Andlau.

A continuación publica el *XIX^o Siècle* varios telegramas y cartas de Léon Grévy dirigidos á Buy, que sentimos no poder reproducir por falta de espacio, puesto que comprometen de un modo terrible al sobrino del presidente. Y ponemos fin á este escrito, ensordecidos los oídos por los espantosos gritos de los revendedores de periódicos y coplas que escandalizan los bulevards. «Ah! qué desgracia el tener un yerno!». Estos parisienses son la gente de mas buen humor que existe; todas las cosas mas graves concluyen en este país con canciones.

¿Resultado?

La entrevista de los emperadores tocante á política, ha sido fria como el estado del tiempo; los médicos habían prohibido al emperador Guillermo el ir á la estación á recibir el Czar y le aguardó en la embajada de Rusia. Al

verse, los dos soberanos se abrazaron conmovidos. El principe de Bismarck no ha podido sacar provecho de esta entrevista.—S.

Noticias locales y generales.

Ha sido ya fallado el pleito que hace más de nueve años promovieron los señores Massagué, Güell, D.^a Dolores de Puig y la Administración Militar contra los consortes señores Sanpau y Roure por falta de agua potable debida á séquia extraordinaria, reclamando los demandantes una indemnización de perjuicios y el servicio de las aguas hasta en tiempo de escasez. Este Juzgado dió razón á dichos Señores, la Audiencia territorial, por el contrario, absolvió á los consortes Sanpau, y habiendo los demandantes apelado al Tribunal Supremo, éste ha desestimado el recurso de casación quedando, por consiguiente, firme la sentencia de la Audiencia que es favorable á la Empresa de las aguas y, seguramente, de interés para muchos vecinos de esta capital.

Decíase anoche, que había salido para Madrid el Gobernador Civil de la provincia D. Leandro Antolín Ruiz Martínez, y decíase que no volverá á encargarse del mando.

Nos tiene sin cuidado una cosa como otra, porque la verdad es que el señor Ruiz Martínez ha defraudado las esperanzas que había hecho concebir á cuantos deseamos la terminación del caciquismo, del juego y demás antiguas *menudencias*.

Ni odios ni afeciones tiene aquí el joven Médico; si continúa, hará lo que hasta aquí, nada; si no continúa, dentro de poco tiempo ni recuerdo quedará de su estancia: es decir, es uno de tantos Gobernadores que han vivido en Gerona como de paso, dejando hacer sin romper lanzas con los falsos é interesados amigos de todas las situaciones.

Con fecha 18 del actual, nos escribe el Alcalde de Ripoll D. A. M. Ginestá, en medio pliego de una carta, sin duda por no tener más papel, unas cuantas líneas, haciendo referencia á lo por nosotros publicado á fines del pasado mes, acerca del viaje del señor Gobernador Civil á Puigcerdá. D. Antonio dice que no contesta á los extremos falsos de cuanto allí se pregunta, por no ir á él dirigidas las preguntas, y dice:

Cumpleme solamente manifestar, que los pueblos, por sus Alcaldes representados en el banquete dado en obsequio del Sr. Gobernador en el Hotel Montagut, son demasiado dignos para permitir que el pueblo de Ripoll asuma el pago de todos, como maliciosamente dice ó indica el autor del escrito á que contesto.

El Alcalde de Ripoll lo ha echado á perder esta vez, como echa á perder cuanto toca desde algun tiempo á esta parte; porque dejando á un lado la oportunidad de su carta después de un mes que salió en nuestras columnas el escrito de referencia, resulta que hasta el 18, fecha de la carta del señor Ginestá, la cuenta de lo gastado en el banquete de marras no se ha pagado ó, si se ha pagado, lo debe haber abonado el Ayuntamiento de Ripoll. Esto se desprende de lo que dice el señor Ginestá, apesar de la dignidad de los Alcaldes que comieron y de la verdad de lo que tiene dicho nuestro Corresponsal.

Si, como tenemos entendido, al banquete fueron invitados los Alcaldes, como se quiere que los Alcaldes paguen el banquete? Qué ha hecho pues el señor Maciá que fué el anfitrión? Pues convidar para que paguen los convidados, lo hace cualquiera sin llamarse Diputado por Puigcerdá.

El Alcalde de Ripoll viene á justificar lo dicho por el amigo autor de nuestro artículo, como el silencio de sus amigos de Puigcerdá justifican las verdades de aquellas preguntas, y eso que hubo conatos de protestar y telégra-

mas cruzados, y peticiones al Ayuntamiento, pero.... fuegos fátuos, porque á aquella protesta hubiéramos opuesto una contra-protesta que hubiera cubierto de ridículo á los protestantes.

¿Se han pagado ya las cuentas de Puigcerdá? Las ha pagado el Ayuntamiento? Quién ha abonado las que no ha querido admitir la corporación? Veamos quien contesta.

En cambio, nosotros hemos pagado los platos rotos también ilegalmente, porque el señor Alcalde de Ripoll y el señor Inspector Pelaez, que eran suscritores de nuestro periódico, después de recibir los números cerca de mes y medio en este trimestre, sin devolver uno solo ni avisar como Dios y la decencia mandan, no han satisfecho el importe de la suscripción á la presentación del recibo.

Si al menos hubiéramos comido en el Hotel Montagut!... pasé; pero pagar sin comer, eso pasa ya de castaño oscuro, como pasa por increíble que se paguen con bajezas bofetones que se reciben.

Queda complacido el Alcalde de Ripoll, y queda vindicado el autor del escrito á que dicho Alcalde refiere.

Como en día de ferias, estuvo lleno antes de anoche el coliseo; alturas, palcos, butacas y callejones de entrada al pátio, todo estaba ocupado. Hacían *Catalina* y *La Gran Via* y aquí estaba todo explicado. La primera salió nada más que regular y se resintió de falta de ensayos, y la segunda resultó como siempre, ajustada y produciendo aplausos y entradas, que es lo mejor.

El sábado se pusieron en escena *Cádiz* y *La Gran Via* obteniendo buena interpretación. Una de las canciones del ciego no gustó al público sensato, no por falta de razón en la queja contra la Empresa que tronó al terminar ferias, si no por los términos con que se hizo. Contra los abusos de los que explotan un negocio, están los tribunales y no el Teatro, á donde no deben llevarse odios ni resentimientos por muy justificados que puedan estar. Esta es nuestra pobre opinión y creemos es la de muchos asistentes al Teatro.

Por lo demás, el público salió muy complacido, como lo prueba la entrada del domingo que deseamos no sea la última.

Lo que nos sucede de algunos dias á la fecha, pica ya en escándalo. Pusimos un telegrama hace muchos dias á un amigo de Barcelona, y todavía no ha llegado; hemos escrito algunas cartas á personas muy conocidas de Madrid, y algunas no han llegado á su destino; nos escribe un cerreligionario de Barcelona, y recibimos su carta á los seis dias, después de haber viajado ignominiosamente por la villa y corte; nos contestan de Madrid, y mientras unas llegan á nuestro destino, otras se quedan por los purgatorios de los ignorantes ó de los timadores.

En fin, que estamos como queremos. No tenemos motivos para recelar se cometan estos abusos en la Principal de correos; pero el hecho es que suceden. Hay gabinete negro en Madrid y Barcelona?

—¿Como están los caminos de Ronda! ¿Como estaba el domingo el pavimento de la Rambla!

¿Que abandono ó que descuido! Nunca lo habíamos visto, teniendo el Ayuntamiento arena gratis, carros gratis y trabajadores que cobran de todos modos.

—De *La Voz del Pirineo*: Esta pasada semana ha quedado terminada la instalación en la parte francesa, de la línea telegráfica internacional, directa de Barcelona á Tolosa. Cosa rara por cierto, pues esta vez los franceses han sido los últimos en llegar al puente Bourg-Madame con este adelanto, lo cual honra al cuerpo de Telégrafos de la nación española.

—Segun *El Taga* de Ripoll, el viernes de la semana pasada quedó inter-

ceptada la carretera de Rivas á causa de un desprendimiento de tierras cerca del establecimiento de la Corba. Tan grande fué, que ni la Ceretana ni los coches que se dirigian á la vecina villa pudieron pasar. Una brigada más que regular de peones camineros, trabajaba con ahinco para á lo menos facilitar el paso á los carruajes, para lo cual tuvieron que valerse de barrenos.

—No eran infundados los rumores de que nos hacemos cargo en otra parte de esta sección. En el tren de ayer tarde partió para Madrid el Gobernador Civil de la provincia, que fué despedido por las autoridades y algunos funcionarios.

Parece que marcha en uso de un mes de licencia, aunque se sigue asegurando que el señor Ruiz Martínez no volverá.

Se ha encargado del mando el secretario del Gobierno señor Camilleri, de terminación que, segun noticias, no ha disgustado á los caciques, sobre todo, al cacique de marras.

Tenemos el gusto de participar á nuestros lectores, que ayer fué notificada al procurador D. Francisco Negre la sentencia recaída en el juicio oral celebrado el miércoles último en esta Audiencia de lo criminal, del cual dimos un extracto oportunamente. Se trataba de supuestos delitos electorales cometidos en S. Feliu de Guixols con motivo de la última elección de Diputados á Cortes, por haberse negado á firmar el acta de la mesa los interventores don Salvador Roca y D. Juan Plá, fundados en que no se consignaban las protestas hechas por algunos electores. Aquellos interventores han sido absueltos por esta Audiencia, por lo que les felicitamos, así como á su defensor el letrado D. Francisco de P. Massa.

Antes de ayer noche, celebró su anunciado baile *El Liceo Gerundense*, el que si bien durante la primera parte estaba poco animado, se sostuvo bastante á la hora de la salida del Teatro.

También estuvo bastante animado el del *Orfeon Gerundense*.

Alcaldía constitucional de la inmortal Gerona.

ANUNCIO

Hallándose vacante una de las plazas de barrendero municipal, se pone en conocimiento del público, á fin de que los aspirantes á obtenerla, presenten sus solicitudes en esta Alcaldía antes del día 25 del corriente mes. Gerona 19 de Noviembre de 1887.—El Alcalde constitucional.—Emilio Grahit.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.

San Honorio.

Imprenta de LA LUCHA á cargo de Pedro Vert Arcos de la plaza de S. Francisco, 6.

Anuncios.

GRAGEAS SAEZ

Curan radicalmente las irritaciones, catarros, purgaciones, gota militar, flujo blanco, derrames seminales, incontinencia de orina, estrecheces y toda clase de flujos, de las vías urinarias.

Su composición es vegetal é inofensiva. De venta en las principales farmacias y droguerías. Al por mayor, señores Vicente Ferrer y Compañía y Dr. Saez.

Barcelona frasco con 100 grageas DOCE REALES.—Léase el folleto- prospecto que se da gratis.

ENFERMEDADES ESTOMAGO
PASTILLAS y POLVOS
PATERSON
es BISMUTO y MAGNESIA
Recomendadas contra las Afecciones del Estómago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acidias, Vómitos, Eructos, y Cólicos; regularizan las Funciones del Estómago y de los Intestinos.
Pastillas: 12 Reales.—Polvos: 24 Reales.
Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y a firma de J. FAYARD.
Adm. DETHAN, Farmaceutico en PARIS